

Feierliche SuedLink-Bauhelm-Übergabe

Rede Dr. Werner Götz, Leingarten, 27. Juli 2023

Redezeit: Max. 5 Minuten

Sehr geehrter Herr Bundesminister Habeck,

sehr geehrte Frau Ministerin Walker,

sehr geehrter Herr Bürgermeister Steinbrenner,

lieber Andreas Schell,

lieber Dirk Güsewell,

sehr geehrter Herr Holt,

meine sehr geehrten Damen und Herren,

ich freue mich ganz besonders, Sie an diesem außergewöhnlichen Tag – sowohl für TransnetBW als auch für Baden-Württemberg – begrüßen zu dürfen. Hier in Leingarten, am Endpunkt von SuedLink, feiern wir heute den Baubeginn eines der größten Netzausbauprojekte der Energiewende und legen damit den Grundstein für die Inbetriebnahme im Jahr 2028.

Hier in Leingarten wird sichtbar, dass es gelingen kann, komplexe Infrastruktur wie den SuedLink-Konverter, termingerecht zu realisieren. Dass Siemens hier und

heute mit dem Bau beginnen kann, ist zum einen einer pragmatischen und sachorientierten Genehmigungsbehörde zu verdanken, dem Landratsamt Heilbronn.

Zum anderen ist es das Ergebnis eines jahrelangen vertrauensvollen Dialogs zwischen TransnetBW als Projektträgerin, der Stadt Leingarten sowie den Bürgerinnen und Bürgern vor Ort.

Der Dialog mit der Region begann schon sehr früh, bereits im Sommer 2013, als der Deutsche Bundestag SuedLink bestätigt hatte.

Bürgermeister Steinbrenner unterstützte die Pläne von Anfang an und war immer an Transparenz und Dialog interessiert. Diesen Wunsch haben wir als TransnetBW immer sehr ernst genommen. Alle für die kommunalen Entscheidungen notwendigen Informationen, alle Argumente und alle technischen Details sind in vielen gemeinsamen Gesprächen ausgetauscht worden. Das im Herbst 2016 vom Land Baden-Württemberg initiierte Dialogverfahren für SuedLink unterstützte hier zusätzlich.

Zudem haben wir zahlreiche Informationsveranstaltungen durchgeführt: von Besichtigungen bestehender Konverter-Anlagen durch den Gemeinderat, über Bürgerdialoge mit der Bevölkerung bis hin zu Veranstaltungen für Schulklassen im eigens errichteten Infocenter.

Das unterstreicht: ein solches Energiewende-Großprojekt erfordert die Unterstützung und das Zusammenspiel aller Beteiligten – Wirtschaft, Politik und Gesellschaft. Entscheidende Erfolgsfaktoren sind neben Professionalität in der Umsetzung insbesondere Transparenz und Dialog.

Mich erfüllt es mit Stolz, dass dies bei SuedLink gelungen ist und wir heute den SuedLink-Bauhelm als sichtbares Zeichen für das Vorankommen der Energiewende in Deutschland und Baden-Württemberg überreichen können.

Bereits 2026 wollen wir den hier entstehenden SuedLink-Konverter als virtuelles Kraftwerk betreiben – zwei Jahre also vor der eigentlichen Inbetriebnahme von SuedLink.

Mit Siemens haben wir einen Partner an Bord, der uns bereits beim Schwesterprojekt ULTRANET in Philippsburg beim Bau eines Gleichstromkonverters in Baden-Württemberg unterstützt. Ich bin daher sehr zuversichtlich, dass auch die Realisierung in Leingarten genauso effizient und vor allem sicher gelingen wird.

Ich wünsche dem Projektteam SuedLink, bestehend aus Mitarbeitenden von TransnetBW, unseres Projektpartners TenneT und vielen Partnern und Dienstleistern, weiterhin die notwendige Hartnäckigkeit, um auch die anderen SuedLink-Abschnitte mit der gewohnten Professionalität und Expertise in die Bauphase zu überführen. Für Ihr Engagement, Ihren unermüdlichen Einsatz und auch Ihre Begeisterung für dieses Infrastrukturprojekt möchte ich mich herzlich bedanken! Dem Bauteam vor Ort wünsche ich vor allem eine unfallfreie und sichere Bauphase – bitte geben Sie aufeinander acht.

Meine Damen und Herren,

ein besonderer und ganz persönlicher Dank gilt zum Schluss Herrn Bürgermeister Ralf Steinbrenner.

Ralf, herzlichen Dank für Dein Vertrauen und Deine Unterstützung. Danke für das nie nachlassende Interesse und die vielen Fragen an uns, aber auch die herzliche Aufnahme unseres Projektteams in Deiner Stadt. Ich vertraue wirklich sehr auf die enge Zusammenarbeit mit Leingarten und freue mich auf hoffentlich viele weitere interessierte Besucherinnen und Besucher unseres SuedLink-Infocenters während der Bauphase.

Meine Damen und Herren, hier am Standort Leingarten können wir gemeinsam die Erfolgsgeschichte des Netzausbaus und der sicheren Stromversorgung in Baden-Württemberg und in Deutschland erzählen.

Ich übergebe nun gerne das Wort an Herrn Bundesminister Habeck.

Herzlichen Dank.